
-----ACTA DA REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO DA ESCOLA-----

-SUPERIOR AGRÁRIA DE SANTARÉM, DE 23 DE SETEMBRO DE 2009-

ACTA Nº 24/2009

Ao dia vinte e três de Setembro do ano dois mil e nove, pelas quinze horas, 
reuniu o Conselho Pedagógico (CP) da Escola Superior Agrária de Santarém 
(ESAS), na sala do referido órgão, com a seguinte ordem de trabalhos:-----

1. Informações;-------------------------------------------------------------------

2. Aprovação da acta da reunião anterior;--------------------------------------

3.  Apresentação  e  parecer  dos  horários  do  semestre  ímpar  para  o  ano 
lectivo de 2009-2010; -----------------------------------------------------------

4. Outros Assuntos.---------------------------------------------------------------

A reunião foi presidida pela Presidente do CP, Prof. Adjunta Maria Antonieta 
Borges Soares e Simas Santana.------------------------------------------------

Estiveram presentes todos os membros do CP que assinaram a folha de 
presenças anexa ao presente documento.--------------------------------------

Iniciou a sessão a Presidente do CP, que no primeiro ponto da ordem de 
trabalhos, informou:--------------------------------------------------------------

Que deverá ser a última reunião deste conselho, mas saudando no entanto 
a presença do Prof. Artur Amaral que faz agora parte do CP em substituição 
da Prof. Joana Godinho que está destacada, em comissão de serviço, por 
um ano no Instituto Nacional de Recursos Biológicos, IP.

Da existência, a partir de Julho de 2009, do Conselho Científico-Pedagógico 
do IPS, bem como do seu regulamento de funcionamento interno e como é 
composto. ------------------------------------------------------------------------

O Prof.  Ramalho Ribeiro,  ex-director  da Estação Zootécnica  Nacional,  foi 
proposto como membro do Conselho para a Avaliação e Qualidade do IPS, 
tendo esta proposta sido apresentada pelo Presidente do CC.-----------------

Foi eleito o provedor do estudante do IPS, tendo esse cargo sido ocupado 
pelo Prof. George Camacho. -----------------------------------------------------

Foi nomeada Presidente da Unidade Orgânica Pós-secundária do IPS a Prof. 
Natália Gaspar subdirectora da ESAS, tendo então ocupado essas funções a 
Prof. Paula Lúcia Ruivo. ----------------------------------------------

Recebeu-se, com data de 4/09, uma fotocópia do documento da Comissão 
de Praxes a solicitar a utilização de meios e infra-estruturas da ESAS, bem 
como  a  indicar  a  data  do  desfile  do  caloiro  e  com um pedido  de  não 
marcação  de  frequências  de  avaliação  nessa  semana  do  desfile  e  na 
anterior. A Presidente informou que iria fazer todos os esforços para ir de 
acordo com o solicitado, não crendo, no entanto, que isso fosse possível na 
semana anterior ao desfile. ------------------------------------------------------

Não havendo mais informações por parte deste CP passou-se ao 2º ponto 
da ordem de trabalhos,  “Aprovação da acta da reunião anterior”.  Foram 
propostas ligeiras alterações de texto pelos Profs. Luís Fortunato e Virgínia 
Crespo e após essas correcções a acta foi aprovada por maioria (com 1 
abstenção e 12 votos a favor). --------------------------------------------------

1



No ponto 3, “Apresentação e parecer dos horários do semestre ímpar para o 
ano lectivo de 2009-2010”, a Presidente do CP passou a palavra à Prof. 
Virgínia Crespo, representante do CP na Comissão de Horários, que referiu 
que este ano não teve qualquer intervenção na sua elaboração, não tendo 
sido  nunca  contactada.  Informou  que,  após  questionar  a  Presidente  da 
Comissão de Horários, Prof. Ana Ambrósio, esta lamentou e se desculpou, 
referindo que este ano foi um ano muito atípico na sua elaboração e por 
isso  se  fizeram  horários  muito  semelhantes  ao  ano  transacto.  A  Prof. 
Virgínia Crespo contrapôs então que os horários do ano anterior estavam 
maus logo deviam ter sido alterados pelo que ficou com a ideia de não ter 
cumprido  a  sua  função  para  que  estava  destinada  pelo  que  é  irá  dar 
parecer desfavorável a estes horários. O Prof. Luís Fortunato referiu ainda o 
problema  de  funcionamento  da  UC  de  HSST,  com muitos  alunos  numa 
turma e muito poucos noutra, criando um grande desequilíbrio, alertando 
para o efeito. A Prof. Ana Teresa Ribeiro referiu que era a  responsável pela 
elaboração dos horários dos 3º e 5º semestre de Engenharia Alimentar e 
que estes foram alterados sem o seu conhecimento, não entendendo como 
se  está  a  proceder  com a  realização  dos  horários  neste  ano  lectivo.  A 
Presidente do CP frisou o problema das matrículas serem realizadas muito 
tarde no calendário escolar, tornando-se impossível a correcta elaboração 
dos mesmos. É um problema recorrente e para o qual o Director da ESAS já 
tinha  sido  alertado.  Considerou  que  as  matrículas  a  partir  do  2º  ano 
deveriam ser realizadas na 1ª quinzena de Setembro. Outro problema é a 
liberalização da frequência  das UC optativas  em todos os cursos  com a 
consequente complexidade de elaboração de horários compatíveis. A Prof. 
Ana Teresa Ribeiro indica alguns problemas encontrados nos horários de 
Eng. Alimentar pois quando os horários são elaborados não se sabe ainda 
quais as UC optativas que vão funcionar. --------------------------------------

A Presidente do CP está contra estes horários que condensam várias aulas 
teóricas e incentivam assim os estudantes a não as frequentar, e referindo 
ainda que, como responsável da UC de Química, considera os horários mal 
elaborados e com grandes dificuldades de funcionamento. -------------------

A Prof. Ana Teresa Ribeiro questionou porque não começam a haver aulas à 
4ªFeira  à  tarde  para  facilitar  e  agilizar  a  elaboração  dos  horários.  Foi 
referido por diferentes membros que deveria existir uma tarde livre para os 
estudantes desenvolverem actividades não lectivas. --------------------------

Após ampla discussão e debate sobre a elaboração dos horários deste ano 
lectivo foi posto à votação parecer sobre os mesmos tendo sido dado um 
parecer desfavorável aos horários do ano lectivo 2009-2010 (com 12 votos 
contra e uma abstenção). A Presidente do CP referiu que foi a 1ª vez que 
este conselho emitiu um parecer desfavorável aos horários lectivos. ---------
Após o  parecer  emitido,  o  CP decidiu  enviar  ao  Director  da ESAS,  com 
conhecimento  à  Comissão  da  Avaliação  da  Qualidade,  as  seguintes 
recomendações, que foram aprovadas por unanimidade :
- Que a época de matrículas, para os estudantes já inscritos na ESAS, seja 
antecipada para a 1ª quinzena de Setembro;-----------------------------------
-  Que  os  horários  sejam  elaborados  após  o  término  das  matrículas, 
possibilitando  o  conhecimento  prévio  dos  estudantes  inscritos  nas 
optativas;-------------------------------------------------------------------------
-  Que  os  critérios  pedagógicos  na  elaboração  dos  horários,  sejam 
verdadeiramente implementados;-----------------------------------------------
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Não existindo outros assuntos a tratar como constava do ponto 4 da ordem 
de  trabalhos  a  Prof.  Verónica  Ribeiro  propôs  a  aprovação  da  acta  em 
minuta, que foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------

A mesma vai ser assinada pela Presidente do CP, Professora Adjunta Maria 
Antonieta  Borges  Soares  Simas  Santana  e  pelo  Secretário  do  CP, 
Equiparado a Assistente do 2º Triénio, António Pedro Andrade Vicente. -----

(A Presidente do Conselho Pedagógico)

(O Secretário do Conselho Pedagógico)
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